

総代通信

co-op
コープデリ

コープぐんま

「ともに」の力で、笑顔の明日を

2024年度 No.8

発行日 2025年7月22日

※総代通信の年度は任期に合せ9月～8月です。

総代の皆様へ

日頃よりコープぐんまの活動へのご参加、事業のご利用、ありがとうございます。
また、ブロック別総代会議、6月11日の通常総代会の開催にあたり、ご協力をいただき心より感謝いたします。今回のお知らせは以下のとおりです。

1. 第70回通常総代会のまとめについて
2. 組合員活動トピックス

1年間のご参加・ご協力、ありがとうございました。

現在の総代のみなさんの任期は8月末までとなります。



今後とも、コープぐんまを

よろしくお願いいたします。

1. 第70回通常総代会のまとめについて

初めての会場（ロイヤルチェスター前橋）で開催しましたが、大きなトラブルもなく終了できましたことは、みなさまのご協力のおかげであると心から感謝しています。ありがとうございました。

通常総代会実出席は198名で前年より5名増加。合計の出席率は97.0%、書面出席は178名（45.2%）となりました。

反対票は1号議案1票、2号議案2票、3号議案4票で全議案可決承認されました。

3名の総代から発言があり、専務理事から受けとめと回答がありました。補足も含め、今回の総代通信で回答させていただきます。

- (1) アンケートの提出は合計で143枚（前年差-41枚）、提出率71.5%でした。対象は実出席総代198名、オブザーバー2名、合計200名です。ブロック委員37名、理事・監事22名は総代とのアンケートを分けWEBによるアンケートとしましたので、総代アンケート対象は59名減少しています。提出率は昨年より1.3%増加しました。設問は前回同様に4項目でした。

特徴的な意見・感想は以下のとおりです。

Q 1 : 「議案書や資料、議案提案の方法について」 ご意見は 87 件でした。

- ① 当日資料について、向きを変えることなく開けるようにパワーポイント資料は 1 枚 2 ページでいかがでしょうか。また、通常ページと同じフォントサイズの方が見やすいのではないのでしょうか。
- ② 製本した議案書がもったいないように思いました。当日資料でも十分な気がします。議案書原案を送る必要があるのでしょうか？
- ③ 資料がとても分かりやすく丁寧にできていて、説明も明確に発表されていたのでとても良かったと思います。
- ④ 発送してもらっていますが、通信費も大変なので改定できればいいと思います。

【コメント】

- ・終了後でも読み返せることから印刷物の資料もご用意させていただいております。印刷物削減を進めるために資料作成とお届け方法について検討します。また、不要となりました議案書などの資料は、リサイクルとして会場でお預かりをさせていただきました。
- ・議案書原案を基にブロック別総代会議で討議いただき、いただいたご意見を参考に議案書の見直しを行っています。そのため「原案」と「通常総代会議案書」の 2 冊を発行しています。
- ・ペーパーレスを希望される総代へデータ化した議案書のホームページ掲載場所をお知らせし、ダウンロードいただいたタブレットやパソコンを総代会にご持参いただくことで紙削減の取り組みを行いました。

Q 2 : 「発言や回答の内容、時間について」 ご意見は 95 件でした。

- ① 昨年より発言時間が 1 分延び 6 分となったので皆さん時間内の発言で良かったと思います。
- ② 発言内容が前もってコープ側にわかっていると思います。「詳細は追ってお知らせします」は通常総代会の意味がありません。
- ③ 失礼な発言に対しても丁寧に説明されていて好印象でした。私は個人的にはブロック委員さんに大変お世話になっていてとても楽しく活動させていただいています。ブロック委員会をブラックと発言するのはとても失礼だと思います。
- ④ 廃油石鹼の取組すばらしいです。SDGs にとても良い事をされていて感心しました。(廃油石鹼プレゼントに感謝の声、使ってみたいの声多数)

【コメント】

- ・発言時間を超過して発言されるほど、お伝えしたい事があると考え、発言時間を昨年より 1 分増やして発言される方には事前にその時間をお伝えしました。みなさまが制限時間内で発言内容をまとめていただきました。ありがとうございました。
- ・事前に発言内容をお知らせいただけないご意見で、回答により議案の趣旨が大きく変わらない場合は、回答の正確性を担保するために後日お知らせとする場合があります。
- ・ブロック委員への応援コメントを多数いただきました。組合員の参加を広げるために真摯に活動していますので、ブロック委員を今後ともよろしく願いいたします。

Q 3 : 「総代会の全体運営について」 ご意見は 99 件でした。

- ① 会場が広く 3 席ごとに間隔があり出入りしやすくて良かったです。
- ② 駐車場、会場の誘導も上手にして下さっていたと思います。総代会自体の進行もスムーズだったと思います。トイレの女性専用の適用もとてもありがたかったです。
- ③ 休憩時のデザート系は不要と思います。水分補給ができる形をとってもらえたら良いです。
- ④ 受付もスムーズで良かったと思います。交通費と昼食補助を頂きましたが、中身確認後は封筒で頂けなかったので手で受け取りましたが、できれば封筒で渡して欲しかったです。
- ⑤ 2 時間以内に終わるようにしてほしい。

【コメント】

- ・ 昨年の総代会アンケートを参考に会場を選定し、初めての会場となりましたが安全に運営することを第一に職員と会場運営に携わる組合員の人数を増加して対応しました。多くの方のご協力により事故なく運営できたことに感謝し、いただいたご意見に耳を傾け、次年度の運営につなげたいと思います。

Q 4 「その他」についてご意見、ご感想は 93 件でした。

- ① 「せんそうほうき」放棄とほうきがかかっている面白かったです。もっと広くこの活動が広がってくれる事を願います。また逆に平和が当たり前の世界（戦争のない世界）になってくれる事を切に願います。
- ② 私からコープぐんまへのメッセージが私の分はのっていませんでした。ギリギリに出したのでダメだったのでしょうか。
- ③ 地区別総代会の Q & A がとても重要な意見書であると思います（宝物です）共通した意見も沢山あります。それらの総括を時間をかけて話し合ってください。ブロック委員さんの活躍に感謝しております。
- ④ 来年は 70 周年ということで色々なイベントをしてほしいので期待しています。
- ⑤ 廃油の寄付はどうしたらよいでしょうか？ どこへ持っていけばよいですか？

【コメント】

- ・ 「せんそうほうき」とは、東都生協の組合員から「戦争反対」の意思表示として服の胸やかばんに付ける小さな「ほうき型」のアクセサリとして誕生しました。多くの方に身に付けていただくことで、平和の輪を広げたいと考え、通常総代会にご参加いただきましたみなさまに組合員理事が手作りした「せんそうほうき」をご用意いたしました。
- ・ 「私からコープぐんまへのメッセージ」の受付は 5 月 29 日（木）17 時まででしたが、6 月 9 日（月）本部に到着したため資料に掲載できませんでした。通常総代会で山口専務より、製本時に間に合わなかった●●様からのメッセージとお名前も紹介させていただきました。
- ・ 廃油の寄付受付はしておりません。環境グループメンバーや石鹼作成メンバーのご自宅の廃油で賄っています。

2. 組合員活動トピックス

J A利根沼田「レタスの収穫体験と生産者との交流」を開催しました！

5月17日(土)、2022年から始まった取り組みで、今年で4年目となる「J A利根沼田」でのレタスの収穫体験を開催しました。残念ながら降雨のため「収穫体験を中止し、生洗車との交流」としました。収穫している様子の動画視聴、収穫の仕方(包丁の使い方)を学び、生産者さんへの質疑応答、採れたてレタスの試食、トラクター乗車体験などを行いました。収穫体験はできませんでしたが、参加者からは「採れたてレタスの味は全然違う、おいしい」の声をいただきました。



ネイチャークラブ 2025年度 第1回「森林(もり)づくり」を開催しました！

5月24日(土)沼田市市民の森にて、今回で8回目となる「森林づくり」を行いました。森林組合協力のもと、オオヤマザクラ・エゴノキ・カツラを合計40本植樹しました。また、間伐材を使った木のネームプレートは目印となるように各々ペイントし、植えた木のネットに括り付けました。環境クイズではSDGsについて楽しく学びました。



2025年度 下田農園『お米づくり体験』(田植え)を開催しました。

6月1日(日)前橋市「下田農園体験田」にて、参加者12組35名で『お米づくり体験』(田植え)を開催しました！下田農園でのお米作り体験は今年で15回目となります。苗を持って1列に並び、順番に植えることができました。「田植えって大変だな」「美味しいお米ができるといいな」など、たくさんの感想をいただきました。秋の収穫が楽しみです！



第70回通常総代会の当日発言に対する回答

● 大野総代より

【総代選挙について】

- (1) 役員は総代選挙をするつもりがなく、常勤理事達が総代選挙を妨害しています。
⇒総代選挙規約・細則に基づき、適正に運営されています。

【ブロック委員会制度について】

- (1) ブロック委員会制度は、常勤理事が協同組合を私物化するために作った制度で、民主主義を無視しています。
⇒定款や規約に沿って理事会では多くのことを決定しており、理事会でブロック委員会制度を決めることに法令違反はありません。ブロック委員は地域の組合員活動の中心的な役割を担い活動しています。毎月報酬が支払われていることを問題としていますが、無報酬ですべての活動に参加するボランティアを組織することは難しく、有償ボランティアとしています。また、毎年総代会終了後に議案書と決算報告書を群馬県に提出していますが、注意や指導は受けていません。また、常勤理事は業績評価指標にもとづき毎年評価されていますので、私物化を許すような仕組みにはなっていません。

【役員選任制度について】

- (1) 単協では役員選任制度は認められていないため、コープぐんまの役員選任規約はICA原則に違反しています。
⇒役員を選任について「選任とは、従来の選挙とはまったく別個に、役員を選出を他の議決事項と同様に議案の1つとして総（代）会に提出し、出席者の過半数による議決によって役員を選出することをいう。つまり、役員を選出を選挙によって行う場合は、選挙権の行使であり、選任による場合は、議決権の行使である。」「どちらかの方法を採用するかはあらかじめ定款において定めなければならず、組合が定款に選挙制と選任制をともに規定しておいて、具体的な方法は、実際に役員を選出する際に決定するという方法を採用することはできない。」と、模範定款例に説明されています。また、役員選任制度導入は認められていますので、コープぐんまは定款で役員選任制度を採用しており、役員選任制度は適正に運営されています。

● 田中総代より

【環境活動グループの活動「廃油石鹸」について】

- (1) 廃油石鹸は皮脂汚れに強く、キッチン換気扇などにも適していて環境にも優しい石鹸です。
⇒廃油は適切に処分をしなければ環境汚染になります。環境に配慮した「廃油石鹸」づくりをすすめることで、今後もコープぐんまも一緒に環境問題に深く関わっていきたいと思います。
- (2) ご家庭で出た廃油を寄付してください。
⇒総代会では廃油寄付の呼びかけがございましたが、グループで使用している廃油はメンバーのご家庭で排出された廃油で賄われており、店舗や宅配で廃油の回収は行っておりません。廃油が大量に必要な際には、広くご案内させていただきます。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

● 吉澤総代より

【議案書の記載内容について】

- (1) 84 ページ「予想貸借対照表」の下のコメントに間違いがあります。
⇒予想貸借対照表の作成に使用した数値は2025年度事業計画および2025年度投資予算です。年度の表記が間違っておりました。申し訳ございませんでした。
- (2) 84 ページ「投資計画」は資産に関わるもののみとすべきです。
⇒投資計画の内容は固定資産の取得に関連する費用となっていますので問題ありません。

- (3) 39 ページ「社会貢献等積立金取崩額」に対応した支出が表示されていません。
 ⇒金額は事業経費の中に含まれた総額で表示されています。その明細は理事会で承認されていますので表示していませんでした。2024 年度の明細は下表の通りです。

社会貢献積立金取崩額明細	勘定科目名称	金額
奨学金諸費用	教文25	2,135,122
子ども食堂食材支援(16団体)	教文_その他	857,913
ほぺたん広場	教文_その他	340,987
その他	教文_その他	18,792
生活困窮者お米支援	雑費(寄付金)	275,440
社会貢献寄付金(4団体)	雑費(寄付金)	5,000,000
2024年未来つながり助成 助成金(10団体)	雑費(寄付金)	1,000,000
被団協クラウドファンディング(寄付) 株式会社	雑費(寄付金)	103,424
企業版ふるさと納税寄付金(11市町)	雑費(寄付金)	6,300,000
合計		16,031,678

- (4) 78 ページ「2025 年度損益予算」に任意積立金の取崩額が計上されていません。
 ⇒年度決算にあたって、使った費用の内容を精査し目的に沿った任意積立金を取り崩すかを理事会で判断します。積立金の取り崩しは年度末の判断となりますので、予算には計上していません。